
 

 

N I E DE RSC HRI FT  

 

 

über die Sitzung des Ortsbeirates Nußdorf der Stadt 

Landau in der Pfalz  

am Mittwoch, 14.12.2022, 

im Feuerwehrhaus Nußdorf, Sitzungssaal 

 

 

Beginn: 19:00 Ende: 22:10 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

CDU 

  

Manfred Gosert  

  

Moritz Heß  

  

David Hochdörffer  

  

Manfred Möckli  

  

Nicolay Pfaffmann  

 

SPD 

  

Steffen Reiser  

  

Michael Spellmeyer  

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Christian Feig  

  

Dr. Maike Gudorf  

  

Karin Kübler  

 

FWG 

  

Markus Münch  

  

Achim Zimpelmann  

 

FDP 

  

Stefan Bach  

 

Vorsitzender 

  

Dr. Thorsten Sögding  

 

Schriftführer/in 

  

Melanie Pfeifer  

 



 

 

 

Entschuldigt 

 

CDU 

  

Annette Korz  

 

SPD 

  

Bianca Dörr  

 



 

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Betriebskostenrechnung Friedhöfe 2021 

Vorlage: 320/061/2022 

  

3. Neujahrsempfang 

  

4. Verschiedenes 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Es waren keine Einwohner anwesend.  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Betriebskostenrechnung Friedhöfe 2021 

 

Die Betriebskostenrechnung des Friedhofs wurde vom Vorsitzenden vorgetragen und von den 

Ortsbeiratsmitgliedern zur Kenntnis genommen. 

 

Das Problem mit dem Oberflächenwasser hinter der Leichenhalle wurde behoben. Die 

vorhandene Regenabflussrinne wurde angepasst.  

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Neujahrsempfang 

 

Es stellte sich die Frage, wie der Neujahrsempfang dieses Mal gestaltet werden sollte. Bisher fand 

die Veranstaltung immer an einem Sonntagvormittag statt, so kam der Vorschlag, den 

Neujahrsempfang in diesem Jahr an einem Samstagnachmittag stattfinden zu lassen. Angedacht 

wird der 14.01.2023 um 17 Uhr in der Turnhalle, da diese barrierefrei ist. Es werden etwa 100 

Gäste erwartet. Der Vorsitzende möchte nachfragen, ob der Chor singen wird. Für Ehrungen 

wurden folgende Personen vorgeschlagen: Christine Sögding, Lukas Buchwald, Birgit Bauer, 

Marlene Bracht, Christian Ahnefeld, Emanuel Cambeis. Die Liste liegt dem Vorsitzenden v or, die 

genaue Festlegung fehlt derzeit noch.  

 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Verschiedenes 

 

Naturnahes Begräbnisfeld - Rebenhain 

Eine Grabstätte darf nur von Personen ab 60 Jahre gepachtet werden. Die Kosten belaufen sich 

auf 50,00 Euro/Jahr, insgesamt 1.500,00 Euro für eine Laufzeit von 30 Jahren. Es darf kein 

Grabschmuck aufgestellt werden, lediglich eine runde Sandsteinplatte in rot bzw. gelb mit 

Namensgravur bzw. Namen in üblichen Buchstaben. 

 

Gestaltungssatzung 

Der erste Punkt betrifft die Holzfenster. Es soll den Bauherren ermöglicht werden, dass auch 

Kunststofffenster verbaut werden dürfen, die optisch wie Holzfenster anmuten.  

Der Vorsitzende hat drei Firmen, die Holzfenster herstellen, nach deren Haltbarkeit angefragt. 

Unabhängig voneinander gaben alle Firmen an, dass die Fenster ohne Pflege 20 Jahre halten, 

danach aber ersetzt werden müssen, da sie dann verrottet seien.  

 

Der zweite Punkt betrifft die zurückversetzte Fensterfront. Es soll ermöglicht werden, dass die 

Fenster bündig mit der Außenwand abschließen. 

 

Beide Punkte wurden an Jochen Blecher weitergegeben. 

 

Seniorennachmittag 

Der Ortsbeirat wurde befragt, zu welchem Zeitpunkt es ihnen lieber wäre, die Veranstaltung 

stattfinden zu lassen. Ein Großteil war der Ansicht, dass es besser wäre, den Seniorennachmittag 

von der kalten Jahreszeit (= Erkältungszeit) beispielweise in den Mai zu verlegen. Es kam der 

Vorschlag, dass man diesen in der Turnhalle durchführen könnte. Des Weiteren sei die Turnhalle 

barrierefrei im Vergleich zum Dorfgemeinschaftssaal. Ein Gegenargument war, dass Senioren 

gerade in den Wintermonaten einsamer seien. Dennoch war die Mehrzahl für die Verlegung ins 

Frühjahr. 

 

Stand Baugebiet 

Es fehlen noch die Rückmeldungen einiger Eigentümer.  

 

Adventstürchen 

Am 23.12.2022 findet bei Markus Münch das letzte Adventstürchen statt.  

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

Vorsitzender 

 

 

 

 

Dr. Thorsten Sögding 

 

 

 

Melanie Pfeifer 

Schriftführer 
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